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市区扬尘治理红黑榜
（扬尘防控示范项目名单）

（总第十二期，2022年第七期）

一、通州区（30个）
岷江路（杏园东路-金桥东路）

工程
通州万科R2020-017地块项目
C2020-028地块恒祥时代广场
通州区厚德路（银河路-朝霞

路）工程
通州区碧华路（竖石河-新世纪

大道）改造工程
通州区古沙小学新建工程
R2021-024地块项目
R2021-008地块

江海大道七标段
江海大道六标段
江海大道五标段
江海大道四标段
江海大道二标段
江海大道三标段
CR2018-006地块一期
碧湖苑二期
南山湖水街二期项目
通州区富锋花苑二期工程
富锋路改造工程一标段
先锋周圩二期保障房项目一标段
先锋街道业务大楼、辅楼综合服

务楼及门卫连廊
先锋街道专职消防队建设工程
范堤东苑二期工程
通州区金沙镇金余盛丰砂石堆场
通州区盛丰混凝土
金沙街道地纬国际
R2021-003地块
金沙街道023地块
R2020-026地块
南通圣美建筑科技有限公司西

亭厂区

二、崇川区（30个）
A01-1、A02A及地下室
长航公安局南通分局南通派出所
红星路主体停车楼
支二路、胜利路东 CE20020

地块
M19239地块新建标准厂房（都

市工业综合体）
新建生产（研发及配套）用房项目
M21211地块新建标准厂房（都

市工业综合体）
R20009地块二标段
通 欣 路 西 、国 胜 路 南 地 块

（R20009）项目一标段
R19026地块一期二标段
R19026地块二期一标段
R19026地块二期二标段
R20032地块建设项目
星城路桥梁改造工程（八一路-

观畅路）
崇川路北、盘香路西侧停车楼

工程
通甲110KV变电站
R21046地块工程
CR20013地块二期二标段
CR20008地块项目
CR20013二期一标段
任港街道第二批老旧小区综合

改造工程-宏庆苑
R21014地块建设项目工程
CR20013 地块建设项目一期

二标
绿苑小区改造工程
CR20013地块一期一标段
洪江排水扩容改造工程一阶段

洪江排水四期提标改造工程施工总
承包（二标段）

2022年崇川区虹桥街道老旧小
区综合改造工程一标段

2022年崇川区学田街道老旧小
区改造工程施工四标段

2022年崇川区教育路提档升级
项目施工

南通科技职业学院学生公寓

为进一步改善大气环境质量，有效控制“六类现场”扬尘污染，根据
《关于打造市区扬尘防控示范街道（乡镇、社区）及示范项目的通知》（通
专项办〔2021〕3号）精神，市区扬尘整治专项办会同市级督查组组织相
关人员对各区上报“六类现场”进行了实地核查。经核查，确定通州区
岷江路（杏园东路-金桥东路）工程等60个项目为扬尘防控示范项目，
现将名单予以公布。

“亲，今天的你感觉怎么样？”“睡得
很香吗？”好听且具治愈感的嗓音，来自
苏伟微信列表里那个只闻其音、未见其
人的哄睡师，她的艺名叫“浅浅”。

苏伟在一家企业任职电气工程师。
苏伟说，这半年来，是哄睡师“浅浅”抚慰
了他的焦虑，还有备受困扰的失眠。

哄睡师多是年轻人兼职

15日中午，经朋友介绍，记者和“浅
浅”品茗闲聊。“浅浅”在我市一所高校读
大三：“我有一位闺蜜兼职哄睡师。从好
奇到产生兴趣，我也兼职做了这一行。”

在这个新兴行业内，记者了解到收
入悬殊极大，“首席”哄睡师可月入数万
元，普通哄睡师一般两三千。“但最近我
不想干了，男友不想让我再这样辛苦。”
面对记者，“浅浅”坦言。

哄睡师目前大多都是兼职的，年龄
基本上在 20岁至 30岁之间；女性居多、
男性偏少，“浅浅”说，她的服务对象主要
是一些 IT人士、业务员、宅男……

资质认定受到多方关注

在南通，要想成为一名“持证上岗”的
哄睡师，又该如何取得职业资格证书呢？

15日下午，市人社局职业技能鉴定
中心工作人员介绍：心理咨询师原为全
国职业资格统一鉴定项目，2017年人社
部印发了《关于公布国家职业资格目录
的通知》，心理咨询师退出了职业资格目
录，人社部门不再组织相关鉴定。另据
了解，在《中华人民共和国职业分类大
典》（2022年版）中，心理咨询师已被列为
专业技术人员，具体实施部门尚未明确。

新生事物的出现，监管不能缺席。

全国“扫黄打非”办去年曾约谈多家网
站，要求负责人必须大力清理涉色情低
俗问题的“ASMR”内容。所谓“ASMR”，
即自发性知觉经络反应，又名耳音、颅内
高潮等；也就是说，提升睡眠质量的行
为，一些心怀叵测之人挂羊头卖狗肉，暗
中从事违法违规活动。

专家提醒：良好睡眠习惯很重要

通大附院神经内科主任医师、教授
曹茂红，长期研究心身疾病、睡眠障碍、
焦虑、抑郁等。15日，对于“哄睡师”，她
从专家角度发表了自己的观点。

“睡眠问题是一个复杂的问题，睡不
好仅仅是一个表象，背后有许多因素。”
曹茂红解释，“要考量达到睡眠障碍疾病
的标准，首先要弄清具体症状：失眠有多
久？睡眠时反复醒？醒得早？始终入睡

困难？有的是生理上的，有的是心理上
的，要找准真正的病因，才能对症诊治。
纯粹属于睡眠障碍疾病的，许多人并不
真正了解，认知不够；无论原发性、继发
性睡眠疾病，可以进行非药物治疗，这是
一种针对失眠的认识行为治疗技术，但
绝对不是简单的所谓‘哄睡’。”

曹茂红特别提醒广大市民：想要改善
睡眠质量，还是要从培养良好的睡眠习惯
做起。尽量不要在夜间将手机带到卧室

“刷刷刷”，避免生物钟节律完全被打乱；
入睡前不要喝咖啡或浓茶，这些刺激性饮
品对睡眠不好的人来说最好从下午起就
别喝；午睡如果养成了习惯，最好不要超
过半小时；早上应该按时起床，不要赖
床。还有最重要一条，就是要保持一定时
间的户外运动，通过适量运动提升自己的
身心健康水平。 本报记者 周朝晖

抓住短视频风口，传播健康知识，建立沟通新渠道——

医院专家变身科普达人

朱翔 李胜利 包炜 郑扣龙

随着抖音、快手、西瓜
视频等平台的迅猛发展，越
来越多的通城医生通过短
视频、直播的方式走到台
前，拉近了与患者、网友之
间的距离。近日，记者采访
了我市几家大型医院的医
生，了解他们是如何变身为
网络科普达人，受到市民朋
友青睐的。

网上出现“哄睡师”，提供“哄睡觉服务”，价格从数十元到数百元每小时不等。医学专家提醒——

睡不好的背后有许多因素

本报讯（记者严春花）16日，记者探访沪蔬通
农副产品批发中心发现，该农批市场环境改造提升
工程已进入收尾阶段。下月初，沪蔬通农副产品批
发中心将正式开业。

沪蔬通农副产品批发中心位于南通农副产品
物流中心一期西侧，占地面积 206亩，总建筑面积
16.6万平方米，配有冷库9.45万平方米。

沪蔬通公司于今年 7月成立，由南通沿海开发
集团有限公司与南通农副产品物流有限公司共同
出资组建。沪蔬通农副产品批发中心目前投入
315万元着重打造食品安全追溯系统、Al智能监控
系统、水电一体化、线上一站式智能收费系统，建
成 200平方米智能监控指挥中心。通过智能化、数
字化升级，利用大数据、Al智能分析等先进技术，
大幅度优化市场人员结构，预计将节省 50个岗位
需求，节约人力成本 300万元。公司建立集基地培
育、交易平台、仓储物流于一体的农副产品批发交
易市场，全力打造“三个中心”，即：数字化农产品
供应中心、农副产品批发交易中心和生鲜食品配
送中心。

本报讯（记者张亮 通讯员倪雯烨）记者昨天
从市公安局获悉，警方即日起至12月底在全市范围
开展“净窗行动”，集中整治公安交管业务窗口非法
中介，保障群众合法权益。

行动期间，南通警方将重点整治车辆管理所及
服务窗口、机动车登记服务站、机动车检验机构、驾
驶人考场及交通违法服务窗口等各类公安交管业
务窗口及周边的公开承揽有偿代办、追逐拦截群众
及车辆，以“选吉祥号”“车检包过”“考试包过”等名
义虚假宣传、编造谎言欺骗群众，利用插队办、优先
办、加急办等名义谋取利益，内外勾结违规办理车
辆登记、车辆检验、驾驶人考试及“买分卖分”等四
类非法中介问题，组织集中统一行动，严查违法违
规行为，形成高压严打态势。

同时，警方还将完善巡查机制，通过视频动态
巡查、值日警官和值守人员巡查，加强对办事场所
窗口及周边秩序的巡查管理，对巡查发现的非法中
介可疑人员及时处置，并建立“黑名单”库，对非法
中介扰民行为及时取证、驱赶和报告。

本报讯（记者黄海）日前，启东首届“最美养老
工作者”评选结果出炉，启东市社会福利中心龚榆
程等10人当选。

凡是到敬老院来的老人年龄都较大，身体多
病又无儿女照顾。面对这些丧失劳动能力、生活
无法自理的老人，龚榆程坚持用爱心和宽容对待
老人们，让他们感受养老院的温暖；李卫兰，王鲍
镇聚星村助老员。5年时间里，她不怕苦不怕累，
累计为 200多位老人提供理发、洗发、泡脚等服
务；盛叶红，启东市圩北村老年关爱之家院长，14
年来全心全意为老人服务，尽心尽力为家属解难，
她先后被评为汇龙镇十佳孝星、江苏省最美养老
护理员等。

数字化运营打造“菜篮子”智能化模板

沪蔬通农批市场
下月初开门迎客

紧盯公安交管业务窗口

警方集中整治非法中介

启东评出10名
“最美养老工作者”

本报讯（记者李波 见习记者朱荭）15日，市体
育行业单用途预付卡资金监管工作推进会召开。
市体育局，崇川区教体局，市各类体育健身、瑜伽馆
负责人参加会议。

体育单用途预付卡通过第三方银行开设资金
账户，通过加强对商家资金监管，保障消费者的合
法权益。会上，市农商行工作人员为参会人员详细
介绍场馆类培训类会员管理系统和“安心体育”公
众号上线情况，积极动员全市各类体育培训机构加
快单用途预付消费卡签约。

目前，全市已有43家体育经营单位签约体育单
用途预付卡资金监管。

第三方银行开设资金账户

规范体育预付消费市场

“麻醉医生朱翔”：

情景剧讲解医学知识

“请问麻醉药过多久会起效？”“酒量
大剂量推得多吗？”“麻醉对大脑有影响
吗？”一系列与麻醉相关的内容，一放到
网上，立刻激起了网友的好奇。这便是
通大附院麻醉手术科副主任医师朱翔抖
音号中的内容。

打开抖音号“麻醉医生朱翔”，视频
风趣幽默，令人忍俊不禁。相比于正襟
危坐讲科普，朱翔的视频以情景短剧的
形式，让人在笑声中对麻醉科医生真实
工作生活有更多了解。

“为了保证质量，视频拍摄前我们都
会精心准备文本，把最好的效果呈现给
网友。”朱翔的视频制作都是他和自己的
团队利用业余时间完成，团队成员大多
是自己带的硕士研究生。

“给大众科普是一方面，另一方面，
大家可以在评论区自由交流。”朱翔说，

“之前发布了一则做胃肠镜检查相关的
麻醉视频，推了一支麻药，22 秒后，病
人的手就垂了下来，引发了 3000 多条
讨论。”朱翔说，大家在评论区互相讨论
上麻醉的感受，很多没有做又害怕做胃
肠镜的患者，得到了相对准确的回
复，患者之间的互动交流也是一种科
普学习。

提及做视频的初衷，朱翔说：“老百
姓确实对医疗知识有需求，院里也有相
关激励政策，自己在老百姓中的存在感
也有所提升，是一举多得的好事。”今后
自己将和其他医生多学习多交流，利用
新媒体让本地的老百姓更多受益。”

“利大夫”：

直播是兴趣的一种发展

“一开始也没想到会这么受欢迎，只
是想给大家分享一些医学知识，自己平时
喜欢拍照摄影，家里单反相机装备齐全，
顺其自然就做了。”李胜利是市第一人民
医院神经内科的副主任医师，做抖音科普
直播2年多，拥有了20.9万的粉丝量。

打开李胜利的抖音号“利大夫”，视
频内容基本都是结合他自身的临床经验
和掌握的医学知识，每隔一两天拟定一
个话题进行更新，《如何识别脑卒中》《你
知道脑梗是可以预防的吗》等科普视频
得到了很多网友的点赞，评论区有网友
留言咨询，他都尽量回复。“有时我会把
自己的微信提供给他们，对问题进行详
细的分析、反馈。”

谈及做短视频的初衷，李胜利说：
“作为医生，通过门诊能帮助的人非常有
限，如果能利用自媒体宣传，防病治病，
惠及更多人，则是一件功德无量的事
情。”李胜利告诉记者，就在上个月，70岁
的王阿姨通过观看《如何快速识别中风》
的科普视频，救了一命。原来，王阿姨在
家发觉右上肢无力，家里子女劝说休息
休息就好。王阿姨因看过科普视频，自
觉这个现象可能是中风先兆，必须争分
夺秒去医院，到市一院急诊，果真确诊为
脑梗，因抢救及时，捡回一条命。

依托专业知识，通过短视频科普，李
胜利逐渐积累了人气，医院门诊量也有所
提升。越来越多患者冲着他来挂号。“能
够帮助到别人不仅自己有成就感，对医院
也是一种正能量的宣传。”李胜利说。

“两个儿子的包爸爸”：

做直播收获了价值感

1987年出生的包炜是通大附院心电
图科一位年轻医师，和其他医生“自报家
门”不同，他的抖音名叫“两个儿子的包
爸爸”，目前 9000多的粉丝，视频内容集
科普专业知识、医院时事热点、个人生活
记录于一体，风格更加活泼多元化。

“一开始接触抖音短视频只是想记
录自己的生活，因医生的身份特殊，经常
有粉丝咨询医疗相关的问题，慢慢积累
了人气。”包炜说真正意义上开始自己做
直播是在今年 4月，南通疫情防控升级
后，那段时间吃住在医院，由于大量粉丝
咨询就医政策，于是在轮值休息期间，便
尝试直播回答大家关心的问题。

和其他医生专业医学科普不同，包
炜的抖音平台更像是“综合服务站”。“包
医生，我过两天就要化疗，可是医院封控
我该怎么办？”疫情期间，有位化疗病人
紧急寻求帮助，包炜赶紧联系门诊，得知
医院为紧急化疗病人开辟了化疗隔离病
区，便告知对方，解了患者的燃眉之急。

“大部分网友都是咨询疫情就医政
策指导、大众医疗、心电图怎么看、检查
单怎么看，是我专业内的就解答掉，不懂
的就问相关同事再反馈。”包炜更像是一
位乐于助人的热心大男孩，他说能够帮
助别人自己也很有价值感和收获感。

谈及今后，包炜表示正探索与医院
其他科室医生进行直播连线，“这样粉丝
在我一个直播间里，就可以了解不同科
室的健康问题咨询。”如何让网友更加便
捷地解决健康疑惑，包炜在努力探索中。

“心血管科大龙医生”：

帮大家扫除认知误区

“现在网上伪医生、伪科普太多了，
导致老百姓对自身疾病风险存在误区，
我希望通过这样的方式，将专业医疗知
识准确传达给大众。”市一院心血管内科
副主任医师郑扣龙告诉记者。

提起自己如何踏上短视频科普这条
路，郑扣龙直言对目前互联网短视频科
普良莠不齐这一现象颇有不满。

郑扣龙的抖音号“心血管科大龙医
生”视频内容基本是自拍讲述的形式，虽
然形式简单，但是内容真实可靠，分享的
基本是日常自己在临床碰到的案例，或
是门诊病人问的较多的问题解答。

“心肌梗死是心血管疾病中发病
与死亡率较高的疾病之一，具备一定
的医疗知识在关键时刻可以救命。”

“心梗都有哪些症状？”“心绞痛真的仅
是胸口痛吗？”郑扣龙通过详细的症状
描述告诉大家，遇到哪些情况需及时
去医院就医，避免延误治疗时机，有生
命危险。

“做手术能帮助的人毕竟有限，通
过自媒体理论上可以无限传播，帮助
更多人防患于未然。”郑扣龙笑着说，

“我就是想用大家都听得懂的大白话，
把专业的医学知识告诉大家，就这么
简单。”

“大龙医生讲解的真好。”“优秀的白
衣天使。”抱着简单的初心，郑扣龙收获
了粉丝一致好评。

本报记者 李波
见习记者 朱荭


